

Denuncian aumento del delito de robo de cables durante este año en la región

ILÍCITO. Este 2024, empresas registran más de 40 mil metros de tendido eléctrico sustraídos.

A. Torres/ A. Mass
cronica@cronicachillan.cl

El robo de cables de tendidos eléctricos ha sido materia de preocupación constante, tanto para las empresas que sufren con dicho ilícito, como también de parte de los usuarios del suministro, quienes, por su parte, padecen el corte del servicio producto de la sustracción ilegal. Este año, de hecho, se comunicó en mayo sobre el inicio de la tramitación legislativa de un proyecto de ley que sanciona el robo de cables de telecomunicaciones, con el fin de aumentar el grado de las penas por este delito, el que, según advirtieron desde la Cámara de Diputados, ha aumentado, dando paso a la tramitación de dicho proyecto.

Ahora bien, desde el punto de vista de las empresas, se registra un aumento en este delito.

En el caso de Frontel, el gerente zonal en la región, Fernando Caire, informó que desde enero a la fecha, la empresa registra 14 hechos de robos de tendido eléctrico en instalaciones emplazadas en Ñuble. Aquellos se sitúan, principalmente, en la Provincia de Diguillín, correspondiente a 20 mil 350 metros de cable de cobre. "Lamentablemente, han provocado interrupciones del



AGENCIA UNO

EN COMUNAS DE DIGUILLÍN SE CENTRA OCURRENCIA DE ESTE DELITO, SEGÚN DETALLARON DESDE FRONTEL.

suministro a 3 mil 157 clientes", dijo, especificando que son Bulnes, Pemuco y Quillón las comunas que registran mayormente este ilícito.

Ahora bien, desde la empresa afirman que este delito es mayor con respecto al comportamiento del año pasado. "En igual período, de enero a septiembre, hubo 5 casos, con 20 mil 590 metros de cable sustraído, con 197 clientes afectados", detalló Caire.

"Este delito es mayor que en 2023. Lamentamos que pese a los esfuerzos, a la fecha no se ha logrado erradicar".

Fernando Caire
Gerente zonal de Frontel

"Lamentamos que el robo de cables sea un delito que, a pesar de los esfuerzos, a la fe-

cha no se ha logrado erradicar. Este flagelo no solo nos genera un importante perjuicio para nuestros clientes, sino que además pone en riesgo vidas humanas. El viernes 5 de abril de este año, en Bulnes, falleció una persona electrocutada que estaba intentando robar cables desde el tendido eléctrico", añadió el gerente zonal de Frontel.

Desde Copelec, consultados al respecto, informaron

que durante el presente año, registran 28 mil 500 metros de conductor eléctrico sustraídos, lo que ha tenido un alcance en 1.169 clientes y cooperados en lo que va del año. Desde la cooperativa agregaron que las comunas más afectadas por este delito, son Quillón, Bulnes, Portezuelo, San Nicolás, San Carlos, Coelemu, Chillán y Chillán Viejo, además de Florida, comuna de la Región del Biobío.

Medidas de prevención

Desde Copelec destacan la participación en mesas público privadas para trabajar en pos de prevenir este ilícito.

En el caso de Frontel, además de destacar la mesa regional, realizan campañas comunicacionales, capacitaciones a policías, fiscalización de locales de compra y venta, entre otras medidas.

Respecto a las medidas implementadas a fin de prevenir, evitar y/o mitigar este ilícito, desde Copelec respondieron que "las empresas estamos trabajado en mesas público-privadas, de Prevención de Robo de Conductor Eléctrico a nivel regional. Donde se desarrollan los ejes de gestión: prevención, fiscalización, difusión y coordinación con el Ministerio Público, en el cumplimiento de las actividades que nos solicita, con ocasiones de la detección de ilícitos en las líneas e infraestructura eléctrica", comunicaron.

Este medio intentó obtener a través de Fiscalía cifras de denuncias sobre estos hechos. Pese al intento, no fue posible obtener dicha información durante la jornada de ayer. ☞

Académica de la U de Chile recibe